

L'or des abeilles de la Rive-Sud

Marie-Jo Muracciole et Hugues Bejanin, un couple multitâche qui cultive, depuis Pietrosella, une passion commune pour les abeilles. Soit presque 300 ruches abritant quelque 15 millions d'abeilles, réparties sur différents sites. Des abeilles qui produisent les cinq miels principaux de Corse : le maquis de printemps, le miel de châtaigner, le maquis d'été, le miellat et l'arbousier (miel d'automne).

"Les miels sont différents chaque année, c'est magique, c'est un produit brut, naturel et excellent : ce n'est que du bonus pour la santé !", s'exclame l'apicultrice. "Être apiculteur revient à se livrer à un troc avec les abeilles, simplifie Marie-Jo. "On leur prépare de jolies habitations où elles n'ont pas beaucoup de travail et, en échange, on leur prend du miel." Le Rucher de Marie-Jo a la particularité d'être labellisé bio. "On peut penser que le miel est par définition bio, l'environnement, la nature corse l'étant presque à 100%, mais il faut obligatoirement traiter les abeilles contre une puce qui les tue, et nous utilisons des produits naturels pour cela", complète Hugues.

Avec le changement climatique, et notamment la canicule, les fleurs souffrent, si bien que le pollen et le nectar manquent cruellement. Marie-Jo et Hugues ont été obligés de nourrir leurs abeilles. *"Nous préparons de grands sirops à base de*



Marie-Jo Muracciole et Hugues Bejanin.

plantes et de sucre bio, et nous gardons du miel d'une année sur l'autre pour les nourrir."

Des apiculteurs qui n'hésitent pas, par ailleurs, à faire usage des nouvelles technologies pour gérer au mieux la production. *"Des balances électroniques, avec des GPS sous les ruchers, pèsent et retransmettent en permanence la quantité de miel produite. Par exemple, cette année, nous avons eu peu de miel de printemps du fait de la chaleur."* Pas de quoi décourager Marie-Jo et Hugues.